

# LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIII.—Número 4.490.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

Palma de Mallorca, Jueves 5 de Septiembre de 1907

Número suelto 5 cts.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.  
Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

## La Mujer, Médico del Hogar

por la eminente doctora  
**ANA FISCHER-DUCKELMANN**  
En la obra más importante y más útil de cuantas se han publicado hasta el día. Resulta imprescindible para toda mujer, amante de la familia, que desea criar hijos sanos y robustos. Habla extensamente de los cuidados que requiere la salud y de los indispensables para que la mujer pueda conservar largo tiempo la juventud y la belleza. Contiene instrucciones provechosísimas para el período del embarazo y los momentos críticos del parto. Da saludables consejos a los que desean arduamente tener hijos que puedan conseguirlos, y enseña delicadamente los medios de no llenarse de ellos hasta el punto de hacer imposible la vida.—Con

**La Mujer, médico del hogar**  
puede prevenirse toda clase de enfermedades y curarse convenientemente a los enfermos. Con tanta sencillez como maestría instruye en las cuestiones más arduas de la vida, y su mérito y utilidad hacen que sea considerado en el extranjero como

**El libro de oro de la mujer**  
En Alemania, donde se ha vendido ya más de 200.000 ejemplares, tiene este libro como indispensable prenda en el ajuar de toda mujer, y resulta el más preciado regalo de boda que puede hacerse a una señorita.

Hace tiempo venía sintiéndose la necesidad de un buen libro hecho por una mujer para la mujer, y la doctora Ana Fischer-Duckelmann, sapientísima médica, ha llenado este vacío.

**La Mujer, médico del hogar**  
forma un grandioso tomo de 850 páginas con 448 grabados en negro y 28 preciosas láminas en color; está impreso en magnífico papel, y ha sido premiado con la

**GRAN MEDALLA DE ORO**  
en la Exposición de Leipzig, alcanzando tan alta distinción entre muchas obras de reconocido mérito.  
Encuadernado en tela con plancha en colores: 30 pesetas.  
LIBRERÍA de J. TOUS, Plaza de Cort

## Los comerciantes de antigüedades

**Ante las Cortes.—Informe de D. Pablo Bosch.—Su colección de pinturas legadas al Museo de Barcelona.—La exportación de arte antiguo.—Necesidad de una ley prohibitiva.**

El año pasado comparecieron ante la comisión del Congreso que había de dar dictamen sobre la proyectada ley remitida por el Senado, exigiendo determinadas garantías para la exportación de obras del arte antiguo, los que tienen vivísimo interés en combatirla: coleccionistas y comerciantes. De sus informaciones sólo conozco la de D. Pablo Bosch, publicada por acuerdo y a expensas de la mayoría de los informantes. Esto indica lo bien que en ella se defienden las ideas e intereses de coleccionistas y comerciantes en general. Hay que tener presente que la pasión del coleccionista de objetos artísticos es idéntica a la del bibliófilo insaciable, llegando casi siempre a la manía vecina del extraviado. Esta pasión, en muchos casos dignificada por la cultura y por la honorabilidad más limpia, es la que abre ancho sendero al través de nuestra atontada multitud, que ha perdido hasta el instinto de sus intereses colectivos. Sendero por el que se precipita oculto tras el vistoso estandarte de los coleccionistas, en el que campean motes prestigiosos: «Divulgación de la cultura patria» y otros por el estilo, el inquieto y presuroso zurrirribi de esos chararileros que dan cinco duros por lo que saben ha de valerles quinientos, mil, cinco mil... y no para atesorar obras bellas y características con el fin de cooperar a la cultura exponiéndolas al público o legándolas a los museos, sino buscando una ganancia inconfesable, porque en buena justicia les habría de llevar a presidio.

No pudieron hallar los comerciantes de antigüedades mejor abogado que D. Pablo Bosch, aunque lo buscaran por todo el mundo. Es coleccionista, posee una galería poco numerosa pero muy depurada, que destina, como buen catalán, al Museo de Barcelona; y, dicho esto, comprendese con cuánta libertad de acción puede manejar todos los argumentos imaginables en defensa del libro comercio y exportación de objetos artísticos, pues moralmente, el que aprovecha el desbarajuste nacional para recoger las prendas de familia que su fortuna le permite, con el fin de legarlas a un Museo español, lleva a cabo una obra de acendrado patriotismo. Demos que, como coleccionista, el señor Bosch sea tan apasionado como otro cualquiera, y tendremos un abogado que, predicando con el ejemplo, provisto de todas las argumentaciones pertinentes y entusiasta, se llevará de calle a sus adversarios. Pero aún hay más; el Sr. Bosch es ilustrado por larga y propia experiencia del arte mundial; visita desde hace muchos años todas las Exposiciones y su crítica es tan aguda como experta.

Imaginémonos esta simpática y noble figura, tan bien dotada de nobleza y simpatía, como que física y moralmente es ejemplar, ante la comisión de diputados encargada de dictaminar sobre el proyecto de ley reglamentando la exportación de obras de arte, y podremos dar por perdida la buena causa, la causa nacional: dicho sea con el profundo respeto que merecen los puntos de vista y las ideas sobre el asunto

de mi respetable y querido amigo don Pablo Bosch. Y doy por perdida la causa nacional porque así como es difícil, y lo puedo decir sin ofensa por la escasa importancia social que a estos asuntos se concede en nuestra educación, que entre los aludidos diputados haya alguno en cuya alma anide siquiera una protesta leve de la devastación artística de nuestra patria que presenciamos todos, protesta que de leve pudiera llegar a ser vigorosa en el honroso trance de defender lo que no debió desampararse nunca; es seguro que, hombres de mundo, conocedores del lugar preferente que en toda casa de viso se concede a la colección grande ó chica de antigüedades, estarían y estarán siempre más dispuestos a dejarse convencer por las razones que favorecen la agitación, el alto precio, la movilidad, el pase de unas a otras manos, aunque éstas sean extranjeras, de esas joyas artísticas; que a oír al que llama la atención sobre un descuido no por habitualmente vituperable. El descuido, la especie de memento de contemplar con indiferencia y aun auxiliándolo si se ofrece, el desbarajuste de lo más glorioso del ajuar, del más rico ornamento patrio. Hace cerca de un siglo que vivimos como esas familias tan dejadas de todo ideal especulativo y práctico como para ver con indiferencia y por total omisión el derrumbamiento y saqueo de la propia casa. Por eso la que podríamos llamar España nueva no la tiene. Los chararileros se han llevado malbaratadas nuestras joyas artísticas, nuestros paños, bordados y encajes, nuestros antiguos vestidos, muebles, vajillas, armas, todo lo castizo, y hoy, como ocurre en los pueblos salvajes a los que se imponen necesidades y medios de satisfacerlas; en nuestras casas, la cama, el armario, la mesa, las sillas, vajilla, todo el menaje, se nos ha impuesto. Aunque la costumbre vivimos en casa ajena por su plano y todos sus enseres y adinículos. Nada de lo que hay en nuestras casas es el resultado de nuestros gustos y poco de ello responde rectamente a nuestras necesidades.

Reconstituamos nuestra vida y carácter comenzando por no ser indiferentes en estas contiendas. En el presente caso no nos dejemos fascinar por la elocuencia y el saber de tan simpático informante. A poco que tratemos de averiguar quiénes son los que se ocultan en su sombra, quiénes le siguen, veremos una multitud abigarrada. Comencemos de algunos coleccionistas, como el Sr. Bosch; respetable. Muy pocos, pues sólo de dos damas ilustres existen pruebas de patriotismo en el Museo Arqueológico, de la hija del conde de Valenciano de Don Juan y de la duquesa de Villahermosa, donante también ésta al Prado de dos Velázquez. Todos los demás constituyen la turba a quien benefician las elevadas ideas y los argumentos del Sr. Bosch que, distraído como la generalidad de los españoles, no se fija en que esta es una cuestión de sentimiento y nada más, de sentimiento de la casta, de la nación; de sentimiento familiar tan amplio, pero tan hondo como para ver con pena amarguísima que por una ganancia en que no hay provecho para el país, se deje a una minoría codiciosa escamotear los más preciados ornamentos de nuestra cultura.

La utilidad que reporta al país el libro comercio de nuestras antigüedades, es de tal cuantía que supere al perjuicio del descamotamiento que se está consumando y al irreparable y material de privarnos de una parte, la mayor, del interés que nuestra tierra ofrece desde el punto de vista del turismo?

—De ninguna manera!  
Durante la última época los negocios del chararilero, aunque siempre terriblemente usurarios, no son como antes, mas siempre se ofrecen en los mismos términos. El poseedor ignorante del verdadero mérito del objeto, sea aldeano, monja, cura ó obispo. El chararilero desdenguado, que por simple gusto de tirar sus duros tentadores se lo lleva en vil precio. Esto ocurre así siempre, pues de otro modo no habría chararilero. La utilidad no va a donde más vigorizaría la raigambre de la patria, a las gentes humildes de los campos, comprendiendo algún pobre cura de aldea ó a otra clase de trabajadores.

Va a unos cuantos, a una ínfima minoría, si se la compara con las masas de gente dedicadas al comercio hecho a la luz; a una cuadrilla perseguidora de negocios oscuros, fomentadora de inmoralidad, ejemplo vivo de artificiosidad, malas sanas para acumular, de capitales amasados en estas regiones extraliberales, donde no hay responsabilidades por callar procedencia sospechosa de lo vendido, ni nombres de contratantes.

Aunque se pague siempre al poseedor del objeto artístico todo lo que vale, existen aun en número infinito en España, de la que no deben salir nunca.

Y para el auge de los chararileros, para incremento del ya infinito número de iniquidades inspiradas por la codicia, en vez de castigadas reidas hasta hoy con una insensibilidad e inconsciencia inexplicable, hemos de conceder una amplia libertad! Libertad para el

descuartizamiento y gratuito reparto de nuestra entraña histórica? Y, ¿por quiénes? ¿Por los señores chararileros?

Me parece que a poco que mediten los señores de la comisión presente ó futura, convendrán con los propios remordimientos despertados a los cinco minutos de reflexión sobre la materia, que si no se hizo a tiempo una ley dificultadora de una extracción de nuestras obras de arte antiguo, debe hacerse volando para la defensa de lo mucho que aún tenemos.

Es preciso que el interés particular se subordine al colectivo en ésta como en otras muchas materias. Es indispensable una ley dura que dificulte, ya que es imposible impedirlo en absoluto, la extracción de nuestras antigüedades.

Otro día me ocuparé del informe del señor Bosch, con el que estoy de acuerdo en determinados puntos.

FRANCISCO ALCÁNTARA.

## PIERROT

*Pierrot en Montmartre, se ha convertido en un muchacho sentimental, tierno, alegre, artista y amoroso. Fuera de Colombia, lo único que le interesa es el arte—cualquier arte.—A veces se hace arquitecto y sueña en edificar altas torres de nieve, para encerrarse a llorar. Otras veces la escultura, lo tienta y con el pulgar modela en el espacio formas ondulantes. También le gusta la poesía de causa del madrigal. Pero lo que más le entusiasma es la música y la pintura, que son las artes más adecuadas para la seducción. Cuando no tañe la guitarra bajo el bolsillo florido, escribe esquelas ofreciendo a su amada que va a pintarle su retrato. Y Colombia, ante esta tentadora promesa, acude. Colombia es coqueta, y como conoce la inflexible monotonía de los espejos, desea verse en un lienzo. Pero Colombia, a la larga, no quiere querer a Pierrot, puesto que Pierrot es pobre y triste. ¡Ah! ¡Si tuviera la elocuencia de Arlequín o la fortuna del Doctor!... Justamente Villette es el creador célebre de la leyenda de San Luis de Oro. Una tarde Pierrot se enamora de una estatua muy blanca, muy linda. Para animarla emplea todas las artes diabólicas. La estatua no se mueve. Entonces se le ocurre hacerse rico gracias al trabajo para comprar un soberbio zicalo. Comienza a cavar la tierra. Encuentra un Luis, un bello Luis de veinte francos y lo coloca junto a la estatua. Entonces, ¡oh milagro!, la estatua se anima y sonríe con sonrisa prometadora de besos. Esta leyenda, exquisitamente venal, podría terminar en un idilio de una noche, ¿no es cierto? Solo que con gente bohemía nunca las cosas acaban de un modo lógico; y así el buen artista, que hubiera dado su vida por una caricia, se entristece al ver que sólo el oro anima a las Galateas modernas. Su rostro lunar se complacía en las expresiones de pena. Diríase que su alma goza sufriendo. El mor tropiezo lo hace gemir. La más ligera contrariedad lo hunde en profundas meditaciones. Y las gentes, al verle así, se enciernen y murmuran.*

—¡Pobre Pierrot!  
Si supieran que esas penas no duran ni aun lo que duran las rosas, de seguro no gastarían su ternura así las buenas gentes económicas. Porque en verdad, no hay nada que sea más pasajero que un estado de alma pitrotesco. Lo mismo que llora, río; lo mismo que río, se pone serio lo mismo que se pone serio, se muestra desdenguado. Del amor al odio, no hay sino un paso en su jardín. Pero, por fortuna, ¡dijo como amor son suaves allí y no tienen los colores purpúrnos de las verdaderas rosas de la vida.

E. GOMEZ CARRILLO.

## Variedades

EL PAÍS DEL ADELANTO  
El coucido escritor francés «Pierre Milles», a propósito del globo dirigible francés «Patrie», escribe las siguientes líneas:

«Si fué de nuestro país y no de otro de donde salieron los primeros automóviles que real y positivamente han podido circular por las carreteras, los primeros submarinos que han podido moverse en las profundidades del mar y los primeros globos dirigibles en el espacio, algo debe significar todo esto. Ello debe significar que Francia es el país en que el cerebro del mecánico del obrero y del artesano, es el más próximo al del inventor, el calculador y el sabio.»

Esto quiere decir que el obrero en Francia no sólo tiene manos, sino cabeza.

Hay hoy demasiadas cosas tristes entre el Mediterráneo y el mar del Norte para no hacer hincapié en las que son consoladoras.»

LA PENA DE MUERTE  
La abolición de la pena de muerte es tema de palpante actualidad en todas las naciones. En todas, generalmente, se es partidario de la abolición de la pena capital; pero en París un gran núcleo de población es absolutamente contrario a dicha abolición.

Demuestra esto la especie de plebiscito publicado por «Le Matin» con el voto de varios y significados juristas.

Todos los que hasta ahora han enviado su opinión se declaran opuestos a la abolición.

Es grandemente curioso que en Francia, país señalado por su liberalismo y su espíritu progresivo, haya todavía personas de indudable intelectualidad que opinen que es preciso en absoluto el mantenimiento de la pena de muerte para extirpar ó amorrar por lo menos el criminalismo.

En la Facultad de Varsovia se acaba de registrar el caso extraordinario de que se haya doctorado en medicina un Sr. Borisky a los 75 años de edad.

Comenzó su carrera hace cincuenta años; mas habiéndose arruinado suspendió sus estudios. Luego tomó parte en un movimiento insurreccional y fué deportado a la Siberia, donde ha estado 32 años. Vuelto de la Siberia y como no perdiera su buen humor, continuó la carrera y acaba de terminarla, como decimos.

¡Qué ejemplo para los malos estudiantes!

Respecto de Muley-Hafid dijo que éste tenía a su devoción fuerzas de importancia, y que le pareció obedecer su actitud al único propósito de enredar más los asuntos de Marruecos; pero no prevalecerá esta rebeldía—añadió Mohamed-Torres.

El verdadero Sultán, que tiene el acatamiento de todos lo es Muley-Abd-El-Azis.

Agregó que las últimas noticias recibidas de Fez así lo confirman.

Dijo que sin la proclamación y consagración en Fez no hay Sultán legítimo, y que de ambos requisitos indispensables carece Muley-Hafid.

Finalmente manifestó Mohamed-Torres que no cree que peleen los dos hermanos, ni que el Sultán llegue a encontrarse en ningún momento con Muley-Hafid.

Los que huyen de Marruecos—Esperando vapor—Por lo que pueda suceder—A comprar harina y víveres—Contrabando de armas.—De talles de un combate.

Cádiz, 4.—Han llegado muchas familias procedentes de Mogador, entre ellas una malagueña que vivía en una huerta en el camino de Fez.

Hasta la fecha han llegado la mitad de los europeos que en Rabat.

Con referencia a lo recién llegado se sabe que el contrabando apresado cerca Mazagán, que pertenecía al Maghzen, consta de 20 cajas de fusiles y 40 de cartuchos y municiones.

Desde el crucero *Jeanne d'Arc* se trasladó lo apresado al *Nunancia*, que hará entrega de ello al Maghzen en cuanto sean abonados los fletes.

Los pasajeros llegados en el *Pielago* refieren que en el combate del domingo tuvieron los franceses 20 heridos, algunos de los cuales los fueron por gumiás.

Los moros tuvieron 200 muertos. Los cruceros franceses con sus ciertos disparos y los tiradores argelinos, evitaron el copo de las tropas francesas, que pareció seguro en algunos momentos.

El domingo a las tres de la tarde aparecieron los moros en número considerable, avanzando en grandes masas, siendo imposible calcular su cifra total.

Sólo puede asegurarse que el domingo se presentaron más moros que nunca, ocupando una línea de varios kilómetros de extensión.

El general Drude, haciéndose cargo de lo formidable que iba a ser el ataque, dispuso que avanzara la casi totalidad de las tropas a sus órdenes.

Al efecto, se desplegaron unos tres mil hombres de todas las armas, ocupando fuertes posiciones a unos cuatro kilómetros del campamento y aguardando la llegada de la morisma.

Esta no tardó en bajar de las montañas promoviendo infernal gritería y galopando desenfrenadamente.

Las tropas francesas rompieron el fuego por descargas cerradas, mientras los cañones de montaña, las ametralladoras y las piezas de 75 milímetros cubrían el campo con sus mortíferos proyectiles.

Las filas moras eran barridas por los disparos de los franceses; pero los huecos que abrían las balas eran cubiertos por nuevos contingentes que avanzaban sin interrupción, y dando muestra de un valor a toda prueba, marchaban sin miedo hacia la metralla.

Las líneas de kabileños aumentaban por momentos y cubrían una anchura de terreno.

Después de varias horas de combate, los moros se retiraron, dejando el campo cubierto de cadáveres.

Entonces el general Drude ordenó la retirada que se verificó con el más completo orden.

En Casablanca se anuncia con insistencia un nuevo y sangriento combate.

Para engrosar el número de combatientes han llegado a Casablanca del interior, gran número de kabileños.

A Tánger  
Melilla 4.—Han recibido orden de marchar con urgencia a Tánger los oficiales destinados al servicio de policía, capitanes de artillería D. Juan y Mollera y de infantería D. Pedro Cogolludo y teniente Sr. García Cuevas.

Los oficiales y suboficiales franceses destinados a formar la policía marroquí que ayer llegaron a ésta en el vapor «Isli», con dirección a Tánger, se han presentado al teniente de tiradores destinado a Mazagán y al cuartel del batallón disciplinario, a saludar a los jefes y oficiales.

Estos les han obsequiado con un banquete en el Casino militar y les han acompañado a recorrer el campo exterior y el punto de embarque.

Por telégrafo  
La Reina siente molestias  
Madrid 4 (2'30 t.)  
Se había asegurado que los Reyes, después de la permanencia de D. Alfonso XIII en Bilbao, marcharían a visitar la isla Cortegada.

Se han dado órdenes de suspender dicha excursión. La causa, según al-

gunos palatinos, obedece a las molestias que siente la Reina D.ª Victoria.

**Consejo de ministros**  
Madrid 4 (2'30 t.)  
Hoy se ha celebrado el Consejo de Ministros, ocupándose extensamente del asunto de Marruecos. Los acuerdos tomados no se dieron a conocer a los periodistas.

También trataron de la sentencia a muerte dictada contra el guardia civil Pardiñas, a pesar de decir los ministros que la desconocían.

**Guardia sentenciado a muerte**  
La sentencia—Correcciones  
Madrid 4 (6'15 t.)  
El Tribunal Supremo ha visto hoy la causa seguida contra el guardia civil Pardiñas, dictando sentencia de muerte contra el acusado.

Dicho Tribunal impone correcciones al Auditor y a los cuatro vocales que formaban tribunal en el Consejo de Guerra que dictó sentencia de reclusión militar perpétua contra el citado guardia. Estas correcciones están fundadas por no haber interpretado el tribunal fielmente los artículos del Código Militar.

También ha acordado el Supremo que debe apercibirse a los oficiales que estaban en el Cuartel de banderas en el momento de consumarse la agresión por dicho individuo de la benemérita.

**Sobre sentencias de muerte**  
Mañana volverá a reunirse el Consejo de Ministros. Se asegura que exclusivamente tratará del asunto Pardiñas. Otros dicen que se ocupará de varias sentencias de muerte, entre ellas la del citado guardia y la de otros cuatro acusados por un caso análogo que se hallan en las prisiones de Jaén.

**Noticias de esta madrugada—Últimas impresiones**  
Madrid 5 (1'45 m.)  
En el Consejo que se celebrará hoy se tratará de la concesión de indulto a cuatro presos de Jaén, a uno de Sevilla y al guardia Pardiñas.

En caso de concederse los indultos se firmarán mañana mismo.

**Se concederá el indulto**  
Madrid 5 (2'30 m.)  
Bilbao.—El resultado de la conferencia del ministro de Marina general Ferrándiz y del Presidente del Consejo Sr. Maura, ha sido que el Gobierno se mostrará conforme con los deseos del Rey, de que sea indultado el guardia Pardiñas.

**El Rey en Bilbao**  
Madrid 4 (6'45 t.)  
Bilbao.—S. M. el Rey Don Alfonso XIII visitó la Exposición obrera. Elogió todas las instalaciones que figuraban.

Al Monarca le llamaron la atención distintos objetos, adquiriéndolos.

**Los sucesos de Marruecos**  
Temeros en Tánger—Envío de tropas españolas  
Madrid 4 (9'30 n.)  
El ministro de Estado señor Allende Salazar, ha recibido noticias de Tánger diciendo que al marcharse las tropas del Sultán para protegerle, en Fez se teme que el Raisuli ataque dicha plaza.

Los europeos, añade el citado ministro, se hallan con tal motivo muy atemorizados.

El Sr. Allende Salazar ha dicho que en Tánger se halla el crucero *Estremadura* y en breve llegará el *Carlos V* cuyo buque llevará fuerzas para completar los 700 soldados de desembarco que España se propone tener en dicha población marroquí.

**Policía internacional**  
Madrid 4 (10 n.)  
El ministro de la Guerra general Primo de Rivera, ha ordenado que se concentren en Cádiz los oficiales y suboficiales de policía internacional, destinados a las plazas de Tánger y Larache.

También se han transmitido órdenes para que el *Carlos V* los traslade a Marruecos.

**Alférez moribundo—El campamento en peligro—El enemigo**  
Madrid 4 (11'45 n.)  
Casablanca.—El alférez que fué herido en el último combate se halla moribundo.

El campamento de los franceses estuvo a punto de ser tomado por los enemigos, quienes lo sitiaron por los cuatro costados.

En el horizonte se vé a muchos jinetes moros.

FABRA

ALCANCE DE LA NOCHE

El Sr. Maura y los curas

De El Siglo Futuro reproducimos los siguientes párrafos, en los cuales se atribuyen al señor presidente del Consejo manifestaciones de interés:

«Debido al interés que va despertando la campaña a favor del clero rural, pedimos al señor presidente del Consejo de ministros una entrevista, que amablemente nos concedió en su propio domicilio, a fin de recibir sus impresiones en asunto de tanta importancia y de tanta justicia.

El Sr. Maura nos manifestó que, para demostrar su buena voluntad, sólo tenía que atender a lo iniciado el año 1904, que quedó interrumpido por la subida de los liberales. En aquella época el señor ministro de Hacienda se proponía suprimir todos los descuentos de sueldos pequeños y rebajar los de sueldos más crecidos, para lo cual se destinaban unos millones que los liberales invirtieron en el aumento de determinados sueldos. En la actualidad hay que comenzar la empresa, porque esos millones nos faltan, y tengo entendido que algún cabo se deja en los Presupuestos, para tirar de él y llegar a lo que todos deseamos.

Nuestros amigos y los señores sacerdotes que nos escriben pueden estar seguros de que defendimos con calor su causa ante el señor presidente, y la impresión que les transmitimos es que esta campaña, llevada cuerdamente y con calma, sin duda calmará los deseos.»

La muerte del Pernalles

MÁS DETALLES

En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado el siguiente telegrama del alcalde de Alcaraz, ampliando los detalles de la muerte del Pernalles:

«Alcaraz 3 mañana.—Alcalde a ministro Gobernación.

Ampliando detalles del encuentro, he de decirle que, como V. E. sabe, personalmente el teniente en Villaverde por indicación propia del juez municipal, salió con tres prácticos con dirección al sitio donde acampaban los bandidos.

Dos kilómetros antes de llegar distribuyó las fuerzas.

Mandó una pareja y dos prácticos a la cúspide de la sierra para cortar la retirada a los bandidos, mientras el jefe de la línea, con la otra pareja y el otro práctico se dirigió a atacar de frente el sitio donde estaban acampados.

A la media hora de estrechar el cerco, los bandidos se pusieron en marcha hacia el lugar donde estaba la fuerza, llegando a una distancia de ocho metros, sin ver a nadie.

A la voz de «alto» de la guardia civil contestaron los bandidos con dos disparos de escopeta; desarrollándose el fuego por ambas partes, del que cayó muerto el Pernalles y se dió a la fuga el Niño de Arahall, encontrando al teniente con la otra pareja, a los que hizo fuego con el revólver, que contestado por éstos hizo que a los pocos disparos cayera muerto el bandido por el fuego certero de los guardias civiles Codina y Redondo.

El primero fué el que le hirió. La primera pareja formabanla el cabo Villanueva y el guardia Segovia, que está herido levemente de un perdigón, ó tal vez de una posta, en la parte superior de la cabeza.»

Está confirmado, pues, oficialmente que no hubo leñador alguno que avisara a la guardia civil la presencia de una pareja sospechosa; así lo dice el mismo teniente señor Haro.

La presencia de los dos individuos sospechosos en el monte fué avisada solamente por el guardabosque Gregorio Romero.

El guarda-bosque Romero avisó al alcalde del pueblo, y éste por medio de un propio lo notificó al jefe de la línea teniente señor Haro.

De Alcaraz dicen que el médico forense titular ha practicado la autopsia a los cadáveres de los bandidos, resultando de la diligencia que el Pernalles presentaba un balazo en cada ingle que le perforó la femoral y además tenía astillado el fémur, y que el Niño de Arahall presentaba un balazo en el corazón.

Después de dicha operación los cadáveres de los bandidos han sido enterrados en el cementerio de Alcaraz, cuyo acto se ha verificado a la una de la tarde.

Continúa reconcentrándose la guardia civil que en Andalucía seguía al Pernalles.

Parece que quedan todavía en el campo los bandoleros Vivillo, Cloters, Janó y otros de menos renombre, y que se hallan en las cárceles extinguiendo condena el Brillito, el Arante, Macuto, Pajarito y algún otro que merodeaban por las sierras.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

Graves desórdenes

Amberes 4.—La jornada de ayer fué gravísima. Los desórdenes fueron frecuentes.

Los huelguistas atacaron a los esquirols, habiendo logrado paralizar el trabajo en varios puntos.

Fueron incendiadas varias embarcaciones menores y algunas balsas de algodón.

La policía se vió obligada a disparar para restablecer el orden.

Se ha convocado la milicia.

Las islas Filipinas

Nueva York 4.—Continúa la campaña emprendida por algunos periódicos contra la posesión de Filipinas por los Estados Unidos.

The Herald publica estadísticas de las que resulta que la posesión les cuesta ya a los americanos más de 80 millones de dólares, añadiendo de paso, que tal vez sea poco heróico arriar la bandera yankee y vender las islas, pero resulta en cambio, muy práctico.

China y Japón

Tokio 4.—La actitud recelosa de China con respecto al Japón va creciendo más cada día.

El Gabinete de Tokio busca un hombre de gran prestigio político para representar al Japón en Pekín y que pueda mejorar las relaciones entre ambos países, indicándose para este puesto al conde de Okuma, antiguo ministro japonés.

El irredentismo

Roma 4.—En Trieste los slovenos insultaron y provocaron a los italianos. El cónsul italiano fué apedreado por los slovenos resultando herido en ambas piernas.

En Fiume los civatos intentaron verificar una manifestación anti-italiana.

Estos hechos han producido gran impresión, sobre todo después de la entrevista de Tittoni y Aerenthal y de las oficiosas declaraciones de que el irredentismo ya no existía.

Se dice que Barzilai, diputado por Roma, interpelará al gobierno sobre la agresión y heridas al cónsul italiano y acerca la actitud de la policía austriaca.

El antimilitarismo

París 3.—El periódico Le Cri de París ha recibido de un desconocido una carta incluyéndole un cheque de quince mil francos que el donante pone a disposición de M. Hervé para que vaya a Alemania a hacer propaganda antimilitarista.

El citado periódico guardará el cheque durante un mes, a disposición de M. Hervé ó de sus amigos; devolviéndolo al donador si para este plazo no se ha aceptado la oferta.

A propósito de los 15,000 que se dice que se han ofrecido a M. Hervé para que haga propaganda antimilitarista en Alemania escribe el Berliner Tageblatt.

«El donante desconocido seguramente habrá querido burlarse de M. Hervé, porque sabe muy bien que M. Hervé no estaría mucho tiempo en Alemania.»

La Gaceta de Voss, por su parte, observa.

«El donante es seguramente un burión que tiene intención de matar a Hervé por el ridículo.»

La política en China

De Pekin comunican que la emperatriz ha reunido a los principales virreyes y a otros muchos hombres políticos importantes para discutir la situación política actual, que se considera crítica, especialmente por lo que se refiere a la agitación contra los manchinos, agitación que amenaza trastornar la constitución interna del Imperio, a todo lo cual se añade que la emperatriz está muy enferma.

Incendio del 'Goya'

Los telegramas recibidos de Bilbao comunican los siguientes detalles relativos al incendio del vapor Goya:

Dicho buque pertenece a una compañía naviera de Barcelona. Procedía de Londres e iba abarrotado de carga. Para Bilbao llevaba 200 toneladas.

Se estaba desembarcando esta carga y faltaba sacar del buque unas treinta toneladas, cuando se advirtió que había fuego en uno de los compartimientos de la bodega de proa, en el que había 250 fardos de yute consignados a Sevilla.

En los primeros momentos se trató de dominar el fuego con los elementos de a bordo, pero resultaron insuficientes.

Luego acudieron una bomba municipal de vapor contra incendios y otros elementos que tampoco bastaron para sofocar el incendio.

El vaporcito Urmendi proporcionaba agua.

Acudió luego desde Portugalete el remolcador Roda donde estaba el Jurado de las regatas.

Con todos estos elementos se pudo anegar el compartimiento del Goya; donde se declaró el incendio, quedando éste dominado a las seis horas de trabajo.

En la bodega de proa había también 250 sacos de resina, y queriendo evitar el peligro de que el fuego se propagara a sustancia tan combustible, se trató de desembarcar dichos sacos.

Cuando ya se habían sacado 50 se desistió del propósito, porque el humo impedía entrar en la bodega.

El remolcador Roda y el vaporcito Urmendi trabajaron luego para extraer el agua que se había arrojado a la bodega del Goya.

Cuarenta-Horas al Dulcísimo Nombre de María, siendo la Exposición a las nueve y media de la mañana, y acto continuo Prima, cantada por la Rvda. Comunidad.—A las diez, festividad de la Cofradía, Tercia cantada por la R. C., y acto continuo la Misa mayor con música, en la que predicará el M. I. señor D. Mateo Rotger, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Sagrada. A las cinco de la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, el ejercicio del Dulce Nombre de María y reserva.

Día 16. Exposición a las seis de la mañana; a las diez Tercia y Misa mayor cantada por la Rvda. Comunidad; a las cinco de la tarde los actos de coro y reserva.

Día 17. Exposición a las seis de la mañana; a las diez Tercia y Misa mayor cantada por la Rvda. Comunidad; a las cinco de la tarde los actos de coro; al anochecer rosario, meditación, lo coronita de las doce estrellas y reserva precedida de Te-Deum.

De enseñanza

Por el Rectorado de la Universidad ha sido nombrado maestro en propiedad de San Antonio de Calonge, nuestro paisano D. Juan Ribas Reixach.

Ha sido nombrada maestra interina de Tivisa (Tarragona D.ª María Serra.

Ha sido autorizado el rector de la Universidad de Barcelona por la Subsecretaría de Instrucción pública, para admitir matrícula y examen en el presente mes de todos los alumnos que lo soliciten en la asignatura de Hacienda pública, aunque no tengan aprobada la de Derecho administrativo.

El subsecretario de Instrucción pública pide los siguientes datos a los rectores y directores de Institutos:

«Para dar cumplimiento a una real orden del Ministerio de Estado, que necesita conocer cuantos informes sean posibles respecto del número de nacionalidad de las escuelas extranjeras residentes en España, y del régimen a que se hallan sometidas, y saber especialmente si se exige a sus directores ó maestros títulos profesionales y si se permite dar la enseñanza en idiomas distintos del castellano, los señores directores de los Institutos generales y técnicos y los inspectores provinciales de primera enseñanza se servirán adquirir y remitir a esta subsecretaría, en el plazo de quince días los de la Península, y un mes los de Canarias y Baleares, cuantas noticias tengan ó puedan inquirir acerca de los particulares arriba mencionados.»

En la Gaceta se ha publicado una Real Orden disponiendo que las plazas de sustitutos de maestros ó maestras se proveerán libremente, por la autoridad a quien corresponda, en persona que reúna las condiciones legales ó posea el título correspondiente al grado y clase de la escala respectiva, prefiriendo siempre a los maestros rehabilitados.

Parece que en el ministerio de Instrucción pública existían de tiempo inmemorial numerosas peticiones de diversos ayuntamientos de toda España solicitando subvenciones para la construcción de escuelas.

El señor Rodríguez San Pedro dió orden de que dichos expedientes se resolvieran con rapidez, concediendo las subvenciones solicitadas.

El cupo de Baleares

El cupo de soldados correspondiente al actual reemplazo en Baleares, asciende a 1.353 distribuidos en la siguiente forma: Palma 528; Inca 523; Mahón 220 e Ibiza, 82.

Seguros de obreros

La asesoría general de Seguros del ministerio de la Gobernación ha publicado los resultados generales de los seguros en 1906, cuyos datos se refieren a 17 Compañías.

Ocurrieron en dicho año 32.589 accidentes. Las indemnizaciones pagadas ascendieron a 1.665.852,16 pesetas.

La Compañía que registra más accidentes entendió en 14.880, abonando 631.345,55 pesetas. La que menos, cinco, que es, por cierto, la Asociación de Propietarios de Madrid, la cual sólo tuvo que abonar 187,60 ptas.

Obreros al extranjero

En un colega de Barcelona leemos lo siguiente:

«Hemos recibido copia de una instancia que varios obreros de distintas artes e industrias de esta capital dirigen al gobernador civil en suplica de que «caso de subsistir el acuerdo de enviar pensionados al extranjero y a fin de que el nombramiento de éstos recaiga siempre en obreros que por su aplicación y aptitudes se hicieren acreedores a ello se sirva interceder cerca del gobierno de S. M. para que en lo sucesivo los nombramientos se hagan por concurso, cuyos tribunales se compongan de personas idóneas y de reconocida imparcialidad.»

En la Audiencia

Mañana a las diez y media se verá ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Antonio Pastor y Juan Llaneras acusados del delito de atentado.

El abogado fiscal Sr. Azpelicueta sostendrá la acusación y los letrados señores Rosselló y Gómez y Ballester defenderán a los procesados.

Preparación rápida

De Teneduría de Libros, Cálculos mercantiles y Aritmética Práctica; tratados escritos por D. B. Vives, Profesor de Contabilidad de la U. P. M. Resultados prácticos. Informes, Gater 5-2.ª (San Miguel) Palma.

Notas del Garnet

Personales

Se ha autorizado al general de brigada D. Ramón Morales para que fije su residencia en Guadalajara.

De Sociedad

Hoy se han cruzado «Los dichos» entre la bella Srta. D.ª Amalia Costa hija del rico propietario D. Guillermo, a D.ª Manuel Moragues quienes en breve deben unirse en el indisoluble lazo del matrimonio.

El acto se ha verificado en casa de los padres de la novia.

De viaje

En el vapor correo de Barcelona ha salido esta tarde para Madrid y Cádiz nuestro distinguido amigo don Juan Luis Estelrich, catedrático del Instituto gaditano.

Le deseamos un feliz viaje.

Ayer salió para Madrid el comandante de Artillería don Carlos Lacasa acompañado de su distinguida señora y demás familia.

Pasaron al muelle a despedirles las familias del general Gobernador, Comandante de Marina, Fons, Oleza, Ibarra, Feliu, Riera y otras personas.

Tenga feliz viaje la familia Lacasa.

En el vapor «Miramar» ha llegado esta mañana de Barcelona el Sr. marqués de Zayas.

Esta mañana ha llegado de Ibiza en el vapor «Lulio» don Narciso Sans y familia.

De Barcelona han llegado hoy en el vapor «Miramar», don Esteban Ripoll y señora, don Jaime Clar, don Enrique Visañel e hijo, don Darío Sánchez, don Arnaldo y don Juan Oliver, doña Concepción Pérez, don Sebastián Fiol, don José Martín, don José Escoda, don Jaime Busquets, don Juan Salomé, don Jaime Biliboni, don Juan Rodo y señora, don Ramón Brullon, don Juan Riutort, don Juan Gómez, don Joaquin Alcega, doña María Domenech, doña Teodora Cardona, don B. Rosselló, don Vicente Calafell, don Antonio Inglés, don R. Picornell, don A. Hayne, don Antonio Mitjana, doña Gracia Rol y don P. Cerías.

Esta tarde a las seis y media han salido para Barcelona en el vapor «Lulio», don José Zaforteza, don Fausto Gual, doña Concepción Montes, don Luis Estelrich, señora y dos sobrinas, don Juan Moliné, don Leoncio del Rio, don Rafael Vaurell, doña María Bosch, don Francisco Pizá y señora, don Miguel Miró, don Andrés Bnades, doña María Rosselló, doña María Fraus, don Gaspar Alomar, don Alberto Iglesias y otros.

Para Argel en el vapor «Miramar», doña Catalina, don Juan y don Miguel Mari, don Juan Guasch, don Juan Juan don Joaquin Pallicer, doña Concepción Ferrer, don Antonio Figueras y señora, don José Carreras, don Francisco Orfila, don Anronio Pastor, don José Bestard, doña Jerónima Vidal, don Nicolás Sureda y otros.

En el vapor Menorquina han salido para Mahón, D.ª Asunción Travesi, doña Margarita Galdés, D. Juan Pins, D. Juan B. Llorens, D. Araceli Ferrer, D. F. Martí, D. Otto Franch, Fray Diego de Barcelona y un capitán.

RELIGIOSAS

Para mañana

Santos del día.—Zacarías, profeta, Eugenio, obispo y Petronio.

Cuarenta Horas.—Continuarán en Nuestra Señora de la Salud (Terreno) Exposición a las siete y seguidamente misa rezada y novena; al anochecer rosario, novena solemne y reserva de Su Divina Majestad.

Empezarán en San Miguel dedicadas a Nuestra Señora de la Salud: Exposición a las seis y media, a las diez Horas y misa mayor, a las once y media, continuará la novena, la que se repetirá al anochecer, después de los actos de coro, reservándose después S. D. M.

Novena.—En Santa Fe, al anochecer empezará la novena en honor de Nuestra Señora del Buen Camino, con sermón por el R. P. Gregorio de Beire, capuchino.

En San Nicolás.—A las seis de la mañana y a las once y tres cuartos de la misma, empezarán las dos acostumbradas novenas dedicadas a Nuestra Señora de Lluch, continuando los demás días a la misma hora.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Hoy por la mañana han fondeado: el vapor Miramar, procedente de Barcelona, el Lulio, de Ibiza, y el Isleño, de Marsella.

Salidas

Esta tarde han levado anclas: para Argel el vapor Miramar, para Barcelona el vapor Lulio, y para Mahón el vapor Isla de Menorca.

Noticias varias

Mañana debe llegar el vapor Balear, procedente de Barcelona.

Se están efectuando reparaciones en el vapor Belloer.

En la Comandancia de Marina se han recibido esta mañana los siguientes partes, acusando el estado del tiempo alrededor de nuestra isla.

Bajoli: Barómetro 758'4, viento N. E. bonancible, marejada, cielo claro, y horizontes brumosos.

Alcudia: Viento N. E. flojo, mar calma, y cielo cubierto.

Sóller: Viento flojo del N., mar marejada, y cielo achubascado.

Ibiza: Barómetro 767'17, E. flojo, y acelajado, llana.

Corrección de derroteros

Por real orden se ha dispuesto que los comandantes de los cañoneros de da-costas que tienen sus trozos en cabo Creus y cabo Trafalgar, utilicen el personal a sus órdenes, compare y corrija el derrotero del Mediterráneo en el trozo de costa que les está encomendado, recorriéndola con la precisión necesaria, siempre que otros servicios precisos de su especial virginidad no los aparte de esta importante misión. Dichos comandantes pueden dirigir directamente al director de Hidrografía los ejemplares de derroteros, cartas y portulanos que necesitan, así como portulanos que crean más convenientes para la exacta redacción del derrotero. Los comandantes de Marina y ayudantes de distrito colaborarán en este trabajo.

Al propio tiempo se comisiona al teniente de navío de primera clase D. Francisco Yolí para recorrer las costas, puertos y ríos navegables desde Tafalgar al río Guadiana, a fin de que compare y corrija el derrotero relativo por dicho jefe y el teniente de navío don Vanancio Nardiz, a cuyo fin dispondrá el capitán general del departamento de Cádiz que un cadáver lo conduzca por dicho trozo de costa suspendiendo esta comisión si algún asunto importante reclamase en el punto la presencia del cañonero, así como las mismas condiciones se comisiona también al teniente de navío don Vanancio Nardiz para correr la costa, puertos y ríos navegables desde el Miño a la Coruña, a fin de que compare y corrija el derrotero relativo por el teniente de navío de primera D. Francisco Yolí y por dicho oficial.

En el tren de esta tarde ha llegado el teniente general D. Emilio Martí, acompañado de su distinguida familia.

Le esperaron en la estación varias personas de su intimidad.

Continúan las obras en la iglesia parroquial de esta villa.

—Segue habiéndose de la probabilidad de que se nombren comisiones para emprender los trabajos para la celebración de ferias y fiestas.—C.

4 Septiembre 1907.

De la Región

MANACOR

Ayer tarde llegó a esta villa, donaverane, el Director de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca D. Guillermo Moragues, acompañado de su señora esposa.

Tocan a su término las labores agrícolas de recolección de almendra y otras.

Los labriegos preparan las tierras después de las últimas lluvias para efectuar las próximas siembras.

5 Septiembre 1907.

PETRI

Esta noche se celebró la fiesta de la Compañía de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

En Santa Cruz de la Sierra, se celebró la fiesta de San José.

TRIUNFAN SIEMPRE, A UN DESPUES DE FRACASAR LOS BROMUROS

30 AÑOS DE ÉXITO

# EPILEPSIA ó accidentes nerviosos

CURA NON RADICAL CON LAS

## Pastillas antiepilépticas de OCHOA

No quitan el apetito No deprimen

CORTAN A PIDAMENTE LOS ACCESOS

Venta al por mayor: Pérez Martín Velasco y Compañía, Alcalá 7 y Martín y Durán Tetuán 3 Madrid. Al por menor, en todas las farmacias.

### Gacetillas

Por el Gobierno de provincia se nos ha facilitado copia del telegrama que publicamos a continuación:

Ministro Gobernación a Gobernador Civil.

«Periódico "Liberal", de hoy censura y llama delator al digno Jefe del Centro de Telegrafos de Barcelona que en cumplimiento de su deber, dió cuenta a sus jefes actos castigados en el reglamento del cuerpo y deso sepa V. S. para lo que haga público que además de felicitarle yo por su lealtad y celo le propongo para encomienda número Isabel la Católica y le he costado derechos hacienda e insignias para recomendar y dar pública estimación de conducta ejemplar como funcionario y ciudadano. Haga además constar V. S. que al copiar dicho periódico contenido cista telegráfica base expediente omite algunas importantisimas frases.»

El día 1.º de octubre se inaugurará el curso preparatorio de licencias que estará a cargo de don Jaime Alorda Sampol.

Ha llegado a Las Palmas la corbeta argentina "Sarmiento". Dicho buque desde Canarias se dirigirá a Cádiz, Málaga, Cartagena, Barcelona y Mallorca.

En la "Gaceta" se ha publicado el anuncio de la tercera subasta que corresponde a efectuar este año para la amortización de la primera décima del empréstito de 175 millones de pesetas y documentos representativos de los mismos.

Ayer tarde llegó a Inca un destacamento de Infantería procedente de Palma.

El día 22 se celebrará en Sóller lucida fiesta con motivo de la bendición de la Comisión de "La Cruz Roja" de aquella ciudad.

Esta noche en el Cinematógrafo del Lirico se estrenarán las películas "Ladrones incendiarios" de 400 metros y la Corrida de Toros por Fuentes y Conejito.

Hay ha sido curado en el Dispensario de "La Cruz Roja" de Palma por el doctor Roselló y Gomez y el cirujano don Miguel Ripoll, un hombre llamado Batolomé Canals, de 61 años de edad que representaba una contusión en la región tóxicica producida a consecuencia de una caída.

En Santa María la guardia civil ha detenido a dos sujetos por desacato a un guardia jurado.

En Manacor y San Antonio la guardia civil ha denunciado varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

Servicio de la Plaza para mañana: Parada.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Palma don Vicente Nieto.

Hospital y Provisiones.—El segundo capitán de Artillería.

Vigilancia.—El 14.º Oficial del Regimiento de Palma y clases del mismo.

Paseo de enfermos.—Ingenieros.

Se ha dispuesto que los generales de división y los de brigada correspondientes a las mismas y a la nueva que se organiza queden confirmados en los mismos mandos.

Ha sido ascendido a sargento el cabo de la Guardia civil don Gabriel Cifre siendo destinado al puesto de Luchmayor.

Durante el mes de agosto último se recordaron en el cepillo de la Sangre 614'15 pesetas.

La Junta general de la Compañía Arrendataria de las Salinas de Torrevecija se reunirá en sesión ordinaria el día 29 del corriente.

Mañana de 2'30 a 3'30 de la tarde se realizarán ejercicios de fuego con piezas de Artillería en el fuerte del "Cap Enderrcott" y en dirección al mar.

En la Central telefónica de esta ciudad, se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios, los siguientes telegramas:

De Tenerife, a Pedro Bernabé, cañonero "Nueva España" y de Barcelona a Federico Oliver, Corp Marí, casa del Conde Ribas.

Recomendamos a los herniados (trencats) el tan renombrado aparato privilegiado y Parche anti-herniario Vidal, como los únicos medios para curar pronto y radicalmente toda clase de hernias.

Cada día son más notables y en más número las curaciones obtenidas con el citado aparato y Parche anti-herniario.

El antiguo y acreditado especialista señor Vidal de la casa Vidal hermanos de Barcelona, goza de fama universal, como eminente especialista en estas complicadas enfermedades ocasionadas por hrenias (trencaduras) habiendo realizado en esta capital grandes curas entre caballeros, señoras y niños.

Dicho señor Vidal estará en Palma hospedándose en el Hotel Continental los días 6 y 7 del corriente y recibirá a los que deseen curarse de sus hernias.

A los enfermos crónicos, a los desahuciados por la ciencia, a los que se hallan cansados de drogas y medicamentos, a los que quieren recobrar la salud usando los medios que pone a vuestra disposición la naturaleza y a los que quieren vivir largos años, los recomendamos La Bateria Electro-Magnética-Glow que presenta el Doctor Gallán por ser el único que puede curar vuestras dolencias.

El Doctor Gallán llegará a esta población el día 5 del corriente y se hospedará en el Hotel Continental. Véase anuncio 4.º página.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló, cajados reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Buena digestión se consigue con el Malte knepip.

### MEMORANDUM

PARA MAÑANA  
Sol.—Sale a las 5 h. 21 m.; pónese a las 18 h. 13.

Luna.—Sale a las 2 h. 34 m.; pónese a las 19 h. 17 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7'40, 14 y 18'15. Idem para Felanig, a las 7'40, 14'30 y 18'15. Idem para La Puebla, a las 7'40, 14'40 y a las 18'15.

Salidas de Manacor para Palma, a las 2'30, 6'30 y a las 17'15. Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30 y 17'15. Idem de Felanig, para Palma, Manacor y La Puebla a las 6'40, 12'15 y 17.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig a las 6'55, 12 y 17'25.

Mercado.—En Luchmayor. Vapores-correo.—Llegadas: de 6 a 7 al «Bala» de Barcelona. Salidas: a las 12 el «Isleño» para Ibiza y Valencia.

Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 8'30 a 10. Entrega de 11 a 13. Certificados, valores y objetos asegurados: de 10 a 11. Lista: De 10 a 11. Expendiduría de sellos: de 8'30 a 13'30.

### Jaime Hernández

PINTOR  
SAN MIGUEL 21, PALMA

Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel a 1 real rollo. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 13. Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

### «LA ÚLTIMA HORA» EN LOS PUEBLOS

## BINISALEM

Vida municipal.—La torre campanario.—Fábrica de aglomerados y electricidad.—Fundación de una banda de música.

La tarde de ayer la pasamos en la villa de Binisalem con objeto, de ocuparnos de todo lo que en aquel punto nos llamara la atención.

Efectuamos distintas visitas para llenar nuestro cometido y a todos los visitados quedamos agradecidos, debido a las facilidades y atenciones que con nosotros tuvieron.

Para el Alcalde fué nuestra primera visita. Ocupa el cargo de Presidente del Municipio D. Pedro Reus, y persona amante de Binisalem, que sólo se preocupa del adelanto y bienestar de dicha villa.

La vida municipal, nos dice, aquí se desliza tranquilamente, sin grandes proyectos que la preocupen.

Se trabaja no obstante en la comodidad del vecindario y al efecto, hace poco, en la calle de Rech se construyó un puente y acuequia que sirve para el desagüe del canal que en días de lluvia conducen todas las vías de la población.

Antes de realizar esta mejora, en días de aguacero, quedaban inundados los sótanos de muchas casas de Buen-Aire y otras. Ahora con la citada construcción se evitarán tales perjuicios.

Se ha realizado por Secretaría el registro de sepulturas y el amillaramiento de la riqueza rústica, trabajos que eran muy necesarios para la buena administración.

No se tiene formado el presupuesto para 1908. El Sr. Reus cree que no se introducirán novedades. Puede que se proyecte la construcción de desvios de agua en las calles de San Sebastián, Ramón Lull, Sol y Pou bó.

Nos habló después el Sr. Alcalde del estado casi ruinoso en que se halla la Casa Consistorial.

«Es una verdadera necesidad que se realicen en dicho punto importantes obras de reforma. Para ellas, en el presupuesto de 1907, había consignadas 3.000 pesetas, que después no llegaron a invertirse».

La recomposición del tejado es de gran necesidad puesto que, puede decirse, se halla en inminente ruina.

No sabe el Sr. Alcalde si en el presupuesto de 1908 se consignará cantidad para emprender desde luego las necesarias obras de reforma.

Están ya muy adelantadas las obras exteriores para la construcción de la torre-campanario que se edifica en la iglesia parroquial de S. Jaime.

El Sr. Rector de la citada parroquia, con quien hablamos en su casa-rectoría, nos manifestó que no puede decir categóricamente la fecha en que quedará terminada la citada torre campanario, pero supone que a fines del mes de octubre o principios de noviembre ya estará acabada en su parte exterior. Después se harán las del interior.

Dichas obras son costeadas por el vecindario devoto mediante suscripción; las familias suelen pagar semanalmente desde una peseta a 10 céntimos.

Señora, según el Rector, quien es el autor del proyecto de la torre-campanario, si bien supiésemos debido al fallecido arquitecto D. Juan Sureda. Fué encontrado en el archivo de la parroquia, y mereció la aprobación de reputados técnicos.

La torre-campanario es esbelta. Después de terminada, al efectuarse la bendición, este acto se solemnizará con lucida fiesta, de la que oportunamente daremos cuenta.

Visitamos la fábrica de aglomerados de carbón instalada en Binisalem y de la que son propietarios Gaspar Vicens y C.º.

A la amabilidad del encargado de la misma debemos el poder ofrecer a nuestros lectores los siguientes detalles.

Funciona desde Abril último, y la fabricación es casi continua. La maquinaria allí instalada puede producir diariamente de 35 a 40 toneladas de aglomerados; para dar una idea gráfica más exacta diremos que produce 16 aglomerados cada minuto, de 8 kilogramos cada aglomerado.

El lignito que se emplea para la fabricación es procedente de las minas de Lloseta, Binimar y otros varios puntos. Expídense dichos aglomerados a Barcelona, Palma, La Puebla, Inca y otras distintas poblaciones.

En el mismo local está instalada la fábrica productora de electricidad cuya potencia luminica puede competir con todas las de su clase que existen en la isla.

La mayoría de vecinos, convencidos de la bondad de la luz eléctrica, tienen instalaciones puestas en sus respectivas casas.

Para acabar la presente información va la siguiente noticia. Al entusiasmo del Vicario Sr. D. Jaime Pascual se debe la fundación de una banda de música, que será la del Batallón Infantil. El Sr. Pascual adquirió instrumental, pudo reunir número suficiente de personas que después de realizar los estudios convenientes han podido agruparse para la formación de una banda de música, cuya organización y dirección corre a cargo del experto profesor D. Baltasar Moya.

Actualmente está la nueva banda estudiando distintas piezas para añadir a su repertorio números escogidos.

Desplome de casas.—Gran miseria.

Utiel.—Continúa el desplome de casas que sufrieron grandes deterioros en las últimas inmediaciones. Otras se hallan en inminente estado de ruina.

Las tormentas han asolado toda la comarca, reinando mucha miseria.

El Ayuntamiento ha ordenado que se suspendan los festejos que estaban anunciados para estos días.

Fuerzas de Ingenieros trabajan para desmontar varios edificios que amenazan desplomarse. Se toman otras medidas para evitar desgracias.

### Propaganda canalejista

Madrid 5 (2'40 t.)

El Sr. Canalejas sabe que la reapertura de las Cortes será el día 10 del próximo mes de Septiembre. En el Parlamento hará grande oposición.

Antes empezará una enérgica campaña de propaganda por distintas provincias.

### Consejo de ministros

Esta tarde se ha celebrado Consejo. Los ministros se ocuparon de la cuestión de Marruecos; después trataron de los indultos solicitados.

Respecto a los reos de Jaén se ha pedido el informe de las autoridades de aquella ciudad.

La impresión respecto al reo de Sevilla es que recaerá acuerdo favorable.

Los consejeros consideraron de necesidad que el Sr. Maura informe al Rey del asunto de Marruecos y otros varios.

La marcha del Presidente del Consejo depende del día en que regrese S. M. a Bilbao.

### El conflicto Marroquí

España se prepara.—Amenaza de los moros

Madrid 5 (10'15 m.)

Cádiz.—En este puerto está preparada una gran cantidad de carbón que cargarán los buques de guerra Pelayo y Princesa de Asturias.

En esta se tendrán preparadas municiones, víveres y otros materiales para casos urgentes.

Se sabe que los moros del Rio de Oro afirman que si no se retiran las tropas europeas dicho punto será teatro de graves sucesos.

Témese que los moros no cumplan sus amenazas y ocurran sangrientas luchas.

### Reconocimiento.—Operaciones de los franceses

Madrid 5 (10'45 m.)

Casa Blanca.—El general Drude ha dispuesto varias operaciones para evitar sorpresas de los moros. Es probable que envíe a la mayor parte de sus fuerzas a efectuar un reconocimiento y batir a los marroquíes.

Estas operaciones si se realizan, será en medio de grandes peligros por parte de los franceses, puesto que según informes, los moros suman considerable contingente de fuerzas dispuestas a todo.

Desde el campamento francés se divisan en las lomas a infinidad de kabileños.

Por momentos se complica y agrava la situación de los franceses.

La policía internacional.—No se podrá establecer.

París.—Los periódicos principales estiman que no se podrá establecer la policía internacional en Mazagán, Saffi y Mogador hasta que hayan sido completamente rechazados los kabileños de las inmediaciones de Casablanca.

### Más telegramas

#### Incendio en una fábrica

Madrid 4 (6'30 t.)

Se ha iniciado un horroroso incendio en la fábrica de galletas titulada La Esperanza. El fuego tomó grandísimo incremento. Los bomberos que acudieron no pudieron atajar el incendio hasta después de varias horas de incesantes trabajos.

La fábrica ha sufrido enormes pérdidas.

#### Viaje del Infante Don Carlos

Madrid 4 (6'30 t.)

San Sebastián.—El Infante Don Carlos marchó para el santuario de Lourdes.

Pasarán a despedirle las primeras autoridades.

#### Movimiento de buques de guerra

Madrid 4 (9'30 n.)

Ferrol.—Fondearon en este puerto el acorazado «Pelayo» y el crucero «Princesa de Asturias».

Desplome de casas.—Gran miseria.

Utiel.—Continúa el desplome de casas que sufrieron grandes deterioros en las últimas inmediaciones. Otras se hallan en inminente estado de ruina.

Las tormentas han asolado toda la comarca, reinando mucha miseria.

El Ayuntamiento ha ordenado que se suspendan los festejos que estaban anunciados para estos días.

Fuerzas de Ingenieros trabajan para desmontar varios edificios que amenazan desplomarse. Se toman otras medidas para evitar desgracias.

### Propaganda canalejista

Madrid 5 (2'40 t.)

El Sr. Canalejas sabe que la reapertura de las Cortes será el día 10 del próximo mes de Septiembre. En el Parlamento hará grande oposición.

Antes empezará una enérgica campaña de propaganda por distintas provincias.

### Consejo de ministros

Esta tarde se ha celebrado Consejo. Los ministros se ocuparon de la cuestión de Marruecos; después trataron de los indultos solicitados.

Respecto a los reos de Jaén se ha pedido el informe de las autoridades de aquella ciudad.

La impresión respecto al reo de Sevilla es que recaerá acuerdo favorable.

Los consejeros consideraron de necesidad que el Sr. Maura informe al Rey del asunto de Marruecos y otros varios.

La marcha del Presidente del Consejo depende del día en que regrese S. M. a Bilbao.

### El conflicto Marroquí

España se prepara.—Amenaza de los moros

Madrid 5 (10'15 m.)

Cádiz.—En este puerto está preparada una gran cantidad de carbón que cargarán los buques de guerra Pelayo y Princesa de Asturias.

En esta se tendrán preparadas municiones, víveres y otros materiales para casos urgentes.

Se sabe que los moros del Rio de Oro afirman que si no se retiran las tropas europeas dicho punto será teatro de graves sucesos.

Témese que los moros no cumplan sus amenazas y ocurran sangrientas luchas.

### Reconocimiento.—Operaciones de los franceses

Madrid 5 (10'45 m.)

Casa Blanca.—El general Drude ha dispuesto varias operaciones para evitar sorpresas de los moros. Es probable que envíe a la mayor parte de sus fuerzas a efectuar un reconocimiento y batir a los marroquíes.

Estas operaciones si se realizan, será en medio de grandes peligros por parte de los franceses, puesto que según informes, los moros suman considerable contingente de fuerzas dispuestas a todo.

Desde el campamento francés se divisan en las lomas a infinidad de kabileños.

Por momentos se complica y agrava la situación de los franceses.

La policía internacional.—No se podrá establecer.

París.—Los periódicos principales estiman que no se podrá establecer la policía internacional en Mazagán, Saffi y Mogador hasta que hayan sido completamente rechazados los kabileños de las inmediaciones de Casablanca.

### Numerosas fuerzas marroquíes

Madrid 5 (11 m.)

Casablanca.—Todos los detalles confirman las noticias de que los marroquíes se preparan para atacar rudamente a los franceses.

Según los indígenas, un ejército de 20.000 marroquíes acampa en las inmediaciones de Tadderf y Tittmellil, y otro ejército de 10.000 ha tomado posiciones en el punto llamado Merchich.

Los kabileños continúan reforzándose. Francia no quiere reconocer a Muley-Hafid

Mazagán.—El vicecónsul francés ha recibido una nota prescribiéndole que evite toda acción que haga suponer que Francia reconozca a Muley-Hafid.

### El «Carlos V»

Madrid 5 (2'40 t.)

Llegó a Tánger el crucero protegido Carlos V.

Ante cualquier eventualidad

Madrid 5 (2'40 t.)

El ministro de la Guerra Sr. Primo de Rivera, ha manifestado que tiene preparados buques y tropas para hacer frente a cualquier eventualidad.

### Tranquilidad

Madrid 5 (4 t.)

Las últimas noticias recibidas de Marruecos dicen que hoy reina tranquilidad.

### El guardia Pardiñas indultado

La madre se enteró de la noticia

Madrid 5 (10'15 m.)

Bilbao.—S. M. el Rey ha indultado de la pena de muerte al guardia Pardiñas.

Por este indulto se interesaba toda la población, así es que al saberse la noticia se hicieron manifestaciones de júbilo.

La madre del guardia Pardiñas supo a las doce de la noche que había sido indultado su hijo.

Se comunica al reo

El coronel Sr. Ripollés en nombre de S. M. el Rey D. Alfonso XIII comunicó la noticia del indulto al reo Este no demostró gran contento al darle cuenta del indulto. Parecía estar muy emocionado.

Agradecimiento de la madre de Pardiñas—Otros indultos

Bilbao.—Al saberse el indulto la infeliz madre del guardia, acompañada de un periodista, fué al yate real Giraldada para agradecer al Monarca la gracia concedida a su hijo.

Fué recibida por el ministro de Marina general Ferrándiz, quien le indicó la posibilidad que existía de que el Rey concediera otros indultos.

La prensa de esta capital dedica mucho espacio a este asunto.

### De Barcelona

El «Ministro Zenteno».—Obsequios

Barcelona 5 (1 t.)

Ha llegado al crucero protegido de nacionalidad chilena Ministro Zenteno. El Ayuntamiento de esta capital tiene acordado obsequiar a los marinos chilenos con varios festejos.

La dotación del buque se compone de 360 plazas al mando del comandante Sr. Wilson.

### LA BOLSA

Madrid 5 (4 t.)

(Urgente)

Interior contado . . . . . 81'15

Interior fin de mes . . . . . 81'22

Amortizable 5 por 100 . . . . . 100'20

Banco de España . . . . . 448'00

Compañía de Tabacos . . . . . 000'00

Francos . . . . . 13'55

Libras . . . . . 28'56

Exterior de París . . . . . 91'80

FABRA

### TEATRO LÍRICO

ESTRENOS Y GRAN CORRIDA DE TOROS

### FOLLETÍN DE «LA ÚLTIMA HORA».—LOS MARTIRIOS DEL AMOR

**La Catalana**  
 Compañía de Seguros contra Incendios y explosiones á prima fija  
 Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1865  
**Capital social: 5.000.000 pesetas**  
 Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes 624, Barcelona  
 Agente general en las Baleares, BALTASAR PUJOL, Unión 57, Palma.

**Solución Benedicto** DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL  
 Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, prostración, nervios, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, catarros, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.  
 Precio 3'00 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias. En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Guaitera 14 y Centro Farmacéutico.

**Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína**  
 El dolor de garganta y la tos caiman á la primera pastilla  
 El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.  
 Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertrofia de las cuerdas vocales, de forma seca, granulosa, glandular, o de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente benéfica, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy aliviado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.  
 Precio 1'60.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

**Almacenes Herederos de Buenaventura Fuster**  
 Plaza de Coll 9<sup>o</sup>, 10<sup>o</sup>, y 9<sup>o</sup> PARADA DEL TRANVIA  
**GRAN BARATURA** en todos los artículos de la casa por reformas del local.  
 Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio detallamos algunos géneros de los más usuales.  
**VICINIS**, completo surtido para trajes y blusas de Señora á precios verdaderamente regalados.  
**INDIANAS** á 7 reales el corte de 5 canas.—**BATISTA** á 8 reales corte de 5 canas.  
**L STADO** varias clases á 2'40 reales cana.  
**TELAS** de hilo y sus similares; inmenso surtido, todo á precios de fábrica.  
**GRANDES EXISTENCIAS** en Semis-cotonas á 2 reales cana.  
**GANGA VERDAD**—Cortes lanilla, para trajes Caballero desde 15 reales en adelante.  
**Americanas alpaca confeccionadas**  
 Desde 6 PÉSETAS hasta el precio que se desea.

**¿QUERÉIS APAGAR LA SED?  
 ¿QUERÉIS COMER A GUSTO?  
 ¿QUERÉIS DIGERIR BIEN?**



**SIDRAL**  
 6 REALES BOTELLA  
 Anís, Limón, Naranja, Plátano, Granada, Manzana, Fresa, Frambuesa

**Vapores Directos**  
 Para San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, y Habana saldrá de este puerto el día 6 de Septiembre el vapor  
**CATALINA**  
 Línea de la América del Sur  
 Para Montevideo Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 12 de Septiembre el vapor  
**JOSE GALLARD**  
 Admiten carga y pasaje para dichos puertos.  
 Para más informes dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

**A los enfermos crónicos**  
**BATERIA ELECTRO MAGNÉTICA**  
**GLOW á diferentes corrientes Areoptules**  
**El gran secreto japonés**

Todas las naciones del mundo se extrañaron al ver la resistencia y la actividad que desplegaron los hijos del Celeste Imperio, durante la guerra ruso japonesa. ¿En qué consistía esa fuerza sobrenatural? Probado por todos los sabios del mundo que el cuerpo humano es una Pila Eléctrica y suficiente sostener su equilibrio, para gozar una completa salud. Y este era el gran secreto de los japoneses. A cada soldado que partía á la guerra se le proveía de una BATERIA GLOW á diferentes corrientes electro-magnéticas según el temperamento y la constitución de cada individuo y con su uso continuado resistían los trabajos más penosos y evitaban las enfermedades. Convencidos de que el gérmen de la vida es la electricidad, podemos asegurar que usando una BATERIA GLOW que despliegue una acción Electro magnética constante y moderada, se evitan muchas enfermedades y se curan todas aquellas que son producidas por impurezas de la sangre, la Dispepsia, herpes, Ictericia, hipopecia, neuralgia, reumatismos, gota, diabetes, dolor de riñones, inflamación de las articulaciones, ceras, parálisis muscular progresiva, tos nerviosa, asma, hemorroides, arenillas, neurastenia, obesidad, escrofulas, enfermedades del hígado, pérdida de la memoria, vejez prematura, impotencia. Y á las señoras, la anemia, menstruación difícil y dolorosa, flores blancas, afecciones de la matriz, esterilidad y debilidad general. La electricidad no debe ser guiada por manos inexpertas. Para que produzca su acción benéfica, es indispensable que una persona científica se encargue de proporcionar al enfermo la Bateria necesaria, teniendo en cuenta su temperamento, su constitución y la gravedad de su enfermedad. El Doctor que tiene su clínica establecida en la Ronda de San Antonio núm. 35 en Barcelona y que cuenta con 30 años de práctica y que ha viajado por toda la Europa y gran parte de América es el encargado de dar á conocer en España la BATERIA GLOW. Llega el día 5 á esta población y pernoctará hasta el 9 hospedándose en el hotel Continental donde recibirá á las personas que deseen consultarle de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde. El mismo Doctor se dedica hace 30 años á la curación de las enfermedades del estómago y matriz.

**Lloid italiano** Compañía de vapores rápidos y directos  
 Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente cámaras de 1.<sup>a</sup> Injositimas y de 3.<sup>a</sup> clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señores y niños.  
 El día 8 de Septiembre saldrá del puerto de Barcelona, directo para Buenos Aires el vapor  
**MENDOZA**  
 de 10.000 toneladas con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Borne, 84, principal—Palma.

**Gotas Madres Sulfurosas DE BAR**  
 Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrofulas y siempre que está indicado el uso del sulfuro ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas.  
 Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

**FER BAR MARGA BAR**  
 Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados Recomendado por eminentes médicos. Precio de la botella, 3 pesetas.  
 Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

**LA GRESHAM**  
 Compañía inglesa  
**DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS**  
**Sucursal Española-Alcalá, 38, Madrid**  
 en el edificio de su propiedad  
**OFICINA EN BARCELONA.—Plaza de Cataluña, 9**  
**BANQUEROS EN PALMA**  
**—FOMENTO AGRICOLA—**  
 de Algodón y de Estambre  
**Medias y calcetines HECHOS A MAQUINA**  
 A precios baratísimos, clase de gran duración. J. Cañellas, Sto. Domingo núm. 14—Palma

**RECOMENDADOS**  
**EL EXITO**  
 Cada día creciente de los MILAGROSOS medicamentos  
**COSTANZI**  
 Estrecheces Uretrales, Uretritis, Prostatitis, Cistitis, Catarros de la vejiga.  
**Venéreo y Sífilis**  
 han hecho necesario el cambio del DEPOSITO para España, al propio que de la Farmacia de su preparador

**Grau Ynglada**  
 á la Rambla del Centro, 30 (junto al Crédit Lyonnais) Barcelona, cual se hace público para conocimiento de sus numerosos favorecedores.  
 De venta: En Palma, en las Farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza y Centro Farmacéutico.  
 Consultas médicas, todos los días, contestando gratis y conservando las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al Director del Consultorio Médico, Rambla del Centro, 30, Barcelona.

**Trabajo AL ALCANCE DE TODOS**  
 Se necesitan caballeros y señoras para corrientes mensuales trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Artículo de gran consumo, fácil, remunerativo y nunca visto. Escribiendo se tiene que franquear respuesta. Dirigirse: «Sociedad Hispano-Americana», Ronda de San Antonio 70, principal, primera, Barcelona.

**Maravilloso específico**  
 Para el dolor de muelas. Tratamiento del DOLOR DE MUELAS. Tratamiento de la dentadura. De venta, farmacias y droguerías.

**Parches**  
 Curan las LOMBRICIAS (cuchas) de los niños y niñas de edad. De venta en farmacias y droguerías.

**Depilatorio imperial del Dr. Padró**  
 Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia tiene fama en el extranjero. Veleta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, Real, farmacia del Globo.

**Estómago artificial**  
 Desaparecen en breves días dispepsias, gastritis y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados  
**ó polvos del Doctor Kuntz**  
 De venta en todas las farmacias y droguerías.

Un día recibimos de Francia la noticia de que el conde Viviani había sufrido un ataque de apoplejía.  
 Blanca, aunque sufriendo por el embarazo, quiso ponerse en viaje.  
 En París encontramos al conde moribundo. Pero al lado de su cama, en vez de estar la condesa Viviani, no estaba más que el duque Morton.  
 Blanca preguntó en seguida por su madre. El moribundo parecía oírlo, y reuniendo las pocas fuerzas que le quedaban, pidió hablar á solas con su hija.  
 Yo y el duque nos retiramos. Noté entonces que había envejecido lo menos, en diez años; un profundo surco le atravesaba la frente; la boca estaba escarpada por una sonrisa nerviosa, violenta.  
 Le pregunté por la condesa y me respondió casi bruscamente que no sabía donde se encontraba en aquel momento. Pero se informó en seguida acerca del estado de Blanca, hablando de mi mujer con un entusiasmo que acabó por contrariarme.  
 Debo anotar aquí que cada vez que Blanca recibía una carta de casa, estaba segura de encontrar una línea que decía:  
 «El duque habla continuamente de tí; quería volver á verte: te manda sus afectuosos saludos...»  
 Tanto que yo acabé por prohibir á Blanca devolver aquellos saludos, y el solo oír hablar del duque me hacía daño.  
 Pues mientras yo me hallaba á disgusto con él, la puerta de la habitación del conde

disponían á brotar de mis labios; hasta que la última revelación me impulsó á ponerme en pie y fui de un salto detrás del biombo; y con la voz sorda y los labios llenos de espuma grité:  
 —¿Quién es el miserable que se ha atrevido á insultar á la condesa Blanca, mi mujer?  
 Los dos amigos se habían levantado pálidos como dos fantasmas al verme.  
 Uno de ellos era el conde de Beal, el otro el marqués de Médina.  
 —Soy yo,—respondió éste friamente.  
 —Villano.  
 Y levanté la mano para cruzarle la cara, pero me contuve.  
 El marqués se puso del color de la escarlata.  
 —Señor conde,—dijo furioso,—es un duelo lo que buscáis?  
 —Es una lección lo que quiero daros.  
 —Basta,—balbuceó el marqués fuera de sí,—soy yo ahora el que quiero vuestra sangre. Hasta mañana.  
 —Hasta mañana, marqués; y será un duelo á muerte, os lo aseguro.  
 El final de este altercado es inútil que te lo cuente, Dora.  
 Después de haber elegido padrinos y todo combinado, salí del Club para volver á casa.  
 No quise que nadie me acompañase.  
 Yo estaba profundamente irritado, un velo de sangre me ofuscaba la vista y una

—Pues bien: ¿te acuerdas de lo que te he dicho respecto Blanca Viviani?  
 —Sí, sí. Me dijiste que entré la buena sociedad parisien se comentaba que una joven tan bella, tan admirada, estuviese cerca de los treinta años sin haber encontrado marido.  
 —Y esto tenía un motivo justificado.  
 —¿Oh!  
 —Era conocido un hecho ocurrido cuando la muchacha no tenía más que quince años.  
 —¿Cáspita! tengo curiosidad por conocerlo.  
 —Parece que el duque fué sorprendido una noche saliendo por la ventana del cuarto de la muchacha.  
 —¿Oh! ¡oh! ¿por qué no por la puerta?  
 —No lo sé; naturalmente, la cosa se calló y alguien dijo que no era posible, porque el duque había ofrecido su mano á Blanca, y ésta la rehusó.  
 —Esto me parece extraño.  
 —Y, sin embargo, es así... y te diré la razón. Blanca no debía amar al duque; acaso fueron sus propios parientes... ¿comprendes?  
 —El duque debió de poseerla por sorpresa; él no se ha casado, y á pesar de esto, es padre de un niño que lleva su nombre y se educa en un colegio de Francia.  
 —Comprenderás, Dora, que desde el principio de esta conversación, yo sufría una conmoción extraordinaria, después mordí el pañuelo para contener los gritos que se

se abrió y Blanca comparó en el umbral, pálida, con los ojos hinchados por el llanto, y sin mirarme siquiera, se dirigió al duque y le preguntó vivamente:  
 —¿Tenéis el carruaje abajo?  
 —Sí.  
 —Pues me lo cederéis por un cuarto de hora; tengo que salir.  
 Me acerqué á ella.  
 —Te acompañaré... —dije.  
 —Es imposible, León: se trata de una cosa que importa sólo á mi padre... No me mires así, yo deseo salir sola... lo deseo.  
 Por más que le rogué, fué inenarrable. Se me escapó de los brazos y desapareció.  
 Entré en la estancia del conde; parecía ya muerto y no me atreví á interrogarle. Pasó una hora de agonía para mí.  
 Al fin la puerta se abrió y comparé mi mujer acompañada de una mujer vestida de negro, que á duras penas reconocí que era la condesa.  
 Blanca nos hizo salir de la estancia á mí y al duque.  
 Lo que pasó allí dentro no sé decirlo, pero pocos minutos después, el duque, yo oímos un grito desgarrador, y precipitados en la estancia encontramos á la condesa desvanecida sobre el cuerpo frío del conde y Blanca caía en una poltrona como muerta...  
 El conde de Ripafraita se detuvo para secarse la frente, que á pesar del frío, tenía cubierta de sudor.

**FUERZA TRAGUENO**  
 El virus (Tragueno)  
 Se garantiza su curación sin que medie el uso de drogas. Dirigirse á D. J. Traga, cirujano. Dirección 304, calle de Barcelona, y Chaffan Bruch.

**Dinero**  
 A empleados civiles y militares, en ración de 1.500 pesetas, á pagar en pesetas mensuales.  
 Sobre 1.000 pesetas de empleo, más 100 pesetas de sueldo. Informar en el Estado 6.º local y sobre toda clase de seguros.  
 401 ESPUIG 40, ARRABAL

**Venta** De una casa en el barrio de San Juan, con vista y bajada al mar, situado en el sótano, planta baja y planta de frente y piso á guisa de terraza. Informar en los Anuncios, Santa Engracia—10.

**Venta de finca** De una casa de grandes dimensiones y con las comodidades apropiadas, situada en la calle de Lloseta número 17. Informar: en Inca D. Rafael, Torredardaguada, Quercía 19 y en Palma, calle de la Dor—12.

**Interesa á los que se quieren**  
 Se construyen embalses de toda clase, queques, canales, etc., etc.  
 Especialidad en el transporte de materiales en trenes á cualquier punto de España. Extranjero. Se respaldan de roturas. Responsables en los trabajos de puentes de hierro. Presupuestos gratis.  
 SOLIEDAD 18, CARPINTERIA

**A los padres de familia**  
**CASA DE ESTUDIANTES**  
 FUNDADA EN 1890  
 F. Jan. E. Lías 21—1.ª, derecha

**BLANQUERRA**  
 Se curan con el nuevo medicamento de G. F. POLINHAS VALTHY de GERAN. Depósito general: Balneario, 69—BARCELONA

SUS  
 MANUA  
 COMPR  
 LOS RA  
 TRATA  
 MANUA  
 MANUA  
 ACCES  
 G. Fra  
 POLIG  
 1250  
 LEYES  
 edición  
 LEYB  
 LEYES  
 GARTIL  
 CONTRI  
 za mol  
 LEY DE  
 EL INDI  
 D. R.  
 rra, 5.  
 Librer  
 Las  
 Sr. D.  
 MA H  
 Mi m  
 compa  
 cias p  
 persona  
 oportu  
 ayer. E  
 animan  
 las emp  
 golpe a  
 ilustran  
 creidos,  
 dispues  
 Los d  
 prueban  
 facio de  
 res; qu  
 les, con  
 na, es  
 á pesar  
 que ma  
 rismo.  
 Mallor  
 muchos  
 guna u  
 conocid  
 tas capt  
 te la ric  
 Y q  
 que un  
 dar á c  
 Ante  
 ciudad  
 pero ta  
 á la ent  
 daban c  
 lencio,  
 sición l  
 mo de  
 Europa  
 Otro t  
 Amberg  
 versal.  
 En l  
 de Ins  
 que he  
 Suiza;  
 de Mar  
 ces en  
 hoy un  
 de los  
 mundo  
 opulent  
 está en  
 Más  
 Barcelo  
 sición l  
 un pas  
 induda  
 Pero  
 ciudad  
 derable  
 ciones,  
 Hasta  
 phael,  
 Var, ce  
 para a  
 ja Cost  
 una Ex  
 cipio l  
 nidad  
 ples al  
 nado s  
 ha env  
 sidir s  
 res púl  
 das, c  
 lidad  
 destas  
 Conc  
 error e  
 por fa  
 plicaci  
 trovist  
 El p